


Проходят годы, проходят 
десятилетия, но задачи, 
положенные в основу дея-
тельности Госавтоинспекции 
– борьба с авариями на до-
рогах, контроль за подготов-
кой водителей, разработка 
технических норм эксплуа-
тации автотранспорта, ко-
личественный и качествен-
ный учет автомотопарка, 
– остаются актуальными и 
сегодня. 

Алексей СОЛОВЬЕВ

- Нет, сегодня они актуальнее 
вдвойне, и даже втройне, - поправ-
ляет меня начальник Управления 
ГИБДД ГУ МВД России по Во-
ронежской области полковник 
полиции Владимир Верзилин. – И 
стократ актуальнее! Ведь тогда, 
семь с половиной десятилетий 
назад, количество автомототран-
спорта в области измерялось 
числом всего в несколько тысяч. 
Ныне на учете в органах ГИБДД 
Воронежа и области состоит бо-
лее 900 тысяч единиц! По этому 
количеству мы третьи в Централь-
ном федеральном округе после 
Москвы и Московской области. 
К тому же в разы выросли мощ-
ностные и скоростные характери-
стики автомобилей. К сожалению, 
дисциплина и ответственность 
многих, очень многих водителей 
имеют тенденцию не к росту, а к 
снижению.

В числе самых острых про-
блем нашего времени главный 
государственный инспектор без-
опасности дорожного движения 
Воронежской области называет 
превышение установленного ско-
ростного режима, нарушение пра-
вил обгона, выезд на «встречку», 
взаимное неуважение водителей  
и неуважение к пешеходам, равно 
как и отсутствие культуры у самих 
пешеходов, участившиеся попыт-
ки водителей скрыться с места 
ДТП. И подчеркивает: только 
вместе, только сообща мы можем 
переломить ситуацию на наших 
дорогах.

Ну а пока этот час не наступил 
(и, наверное, до него ой как дале-
ко!), и несут свою службу сотруд-
ники ГАИ-ГИБДД. Несут в жару 
и стужу, в дождь и ветер, днём и 

ночью. Укрощают скорость, ста-
вят на место хамство, защищают 
самое бесценное – человеческие 
жизни.

Кандидатуры для департамента
Три кандидата на должность руководителя департамента 

промышленности, транспорта и инноваций Воронежской 
области предложены Советом промышленников и предпри-
нимателей. Как сообщили в Управлении по взаимодействию 
со СМИ областного правительства,  это директор ОАО 
«МТС» в Воронежской области Алексей Беспрозванных, 
генеральный директор ОАО «Электросигнал» Геннадий По-
тапов и генеральный директор ОАО «ВАСО» Виталий Зуба-
рев. Напомним, что прежний глава департамента Дмитрий 
Марков освобождён от должности 25 июня по собственному 
желанию.

Выборы – по закону
На встрече губернатора Алексея Гордеева с исполняющим 

обязанности заместителя главы администрации Грибановско-
го района Андреем Пищугиным поднимался вопрос о ситуа-
ции с конкурсом на должность главы райадминистрации, ко-
торый был отложен. Андрей Пищугин сообщил, что конкурс 
состоится в намеченные сроки, социальная же обстановка в 
Грибановском районе стабильная. Алексей Гордеев ещё раз 
подтвердил свою позицию относительно того, что выборы 
должны пройти демократическим путём в соответствии с 
требованиями законодательства, сообщает Управление по 
взаимодействию со СМИ правительства области.

120 лет на службе науке
На прошедшей в Воронежском НИИСХ им. В.В. Доку-

чаева международной научно-практической конференции, 
посвященной 120-летию организации «Особой экспедиции 
Лесного департамента по испытанию и учёту различных 
способов и приёмов лесного и водного хозяйства в степях 
южной России», шла речь о перспективах развития научного 
земледелия в России. Учёные, выступившие на конферен-
ции, особо подчёркивали, что идеи выдающегося почвоведа 
Василия Докучаева, как никогда, актуальны в наши дни. 
Большой группе ученых и работников института, опытного 
лесничества были вручены награды Россельхозакадемии, 
департамента аграрной политики Воронежского областного 
правительства.

Подача воды возобновлена
Перебои с водоснабжением, произошедшие первого июля, 

как сообщает руководитель пресс-службы ООО «РВК - Воро-
неж» Марина Рудакова, не связаны с проведением плановых 
ремонтно-профилактических работ. Они  были выполнены в 
полном объеме и в срок. В шесть часов утра в воскресенье вода 
была подана горожанам. Однако уже в восемь часов утра спе-
циалистами компании была отмечена низкая скорость набора 
воды в резервуары на крупных перекачивающих станциях. 
Выяснилось, что произошла утечка на транзитном водово-
де. Был изменён режим подачи воды. В час ночи с первого 
на второе июля ремонтные работы были завершены, а уже к 
четырём часам утра вода подавалась в штатном режиме. 

Соревнуются пожарные 
В Среднем Икорце, что в Лискинском районе, прошли об-

ластные соревнования по пожарно-прикладному виду спорта. 
В них приняли участие 33 команды. Победителей выявляли 
по итогам двух этапов: преодоление стометровой полосы 
препятствий и боевое развёртывание. В общекомандном за-
чёте лучшей оказалась дружина отдельного поста ПЧ №46 
по охране села Слобода Караяшник Ольховатского района, 
второй стала команда ПЧ №54 по охране Репьёвского района, 
а «бронза» досталась огнеборцам из пожарной части №63 по 
охране посёлка Краснолесный Железнодорожного района 
Воронежа. 
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Сообщения подготовили 
Наталья КрюКоВа, Сергей КройчиК,  

Светлана ШамаКиНа.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
местами небольшие или умеренные кратковременные 
дожди, местами – грозы; ветер северо-западный, 
умеренный, при грозе местами порывистый; темпе-
ратура +23…+28.

4 июля по области – переменная облачность, ночью 
местами, днём повсеместно небольшие или кратко-
временные дожди, местами с грозами; ветер север-
ный, умеренный, при грозе порывистый, сильный; 
температура ночью +14…+19, днём +23…+28.

5 июля по области – переменная облачность, повсе-
местно небольшие или умеренные дожди, местами 
– грозы; ветер северо-восточный, умеренный, при 
грозе порывистый, сильный; температура ночью 
+14…+19, днём +25…+30.
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пОгОдА
Воронежский 
гидрометеоцентр

Жатва началась

дмитрий дЕниСЕнКО

Столь раннее её начало 
вызвано ускорившимся со-
зреванием озимых культур 
из-за чрезвычайно жаркой 
погоды, установившейся ещё 
в конце апреля-мая. Кроме 
того, часть южных районов и 
сегодня страдает от засухи. В 
некоторых хозяйствах Кала-
чеевского, Петропавловского 
и Богучарского районов вот 
уже более 50 суток не выпа-
дало ни капли дождя. В итоге, 
по данным Воронежского 
гидрометеоцентра, даже яро-
вые ячмень и пшеницу в 
южных территориях будут 
убирать на одну-две недели 
ранее средних многолетних 
сроков.

Согласно сводке депар-
тамента аграрной политики 
Воронежской области эти 
же районы сегодня лидиру-
ют по количеству убранных 
площадей ранних зерновых 
и зернобобовых. Так, в Пе-
тропавловском районе эти 
культуры обмолочены на 
более чем 18 процентах пло-
щадей, подлежащих уборке. 
Средняя урожайность здесь 
составляет 21 центнер зерна с 
гектара. В Богучарском райо-

не убрано около 10 процентов 
площадей при урожайности 
16,6 центнера зерна с гектара. 
В Калачеевском ситуация 
немногим лучше – здесь по-
лучают в среднем по 22,6 
центнера зерна с гектара. А 
наилучшие показатели пока 
у хлеборобов Воробьевского 
района – первые 407 обмо-
лоченных гектаров показали 
урожайность 27,4 центнера 
с гектара. Впрочем, у всту-
пивших в уборку подгорен-
цев и россошанцев  средняя 
урожайность на уровне 27,1 
центнера зерна с гектара.

Всего сельхозпредприя-
тиям Воронежской области в 
нынешнюю жатву предстоит 
убрать площадь 1,32 мил-
лиона гектаров зерновых (уже 
обмолочены эти культуры на 
14,5 тысячи гектаров). А 83 
тысячи гектаров официаль-
но считаются погибшими от 
неблагоприятных погодных 
условий. Кроме того, в вос-
точных районах Воронежской 
области  актуальна угроза по 
саранче (против насекомого 
обработано уже 28,8 тысячи 
гектаров посевов), а в целом 
по региону – по вредителям, 
способным повлиять на каче-
ство зерна. 

Девять сельских районов южной части Воронежской 
области вступили в уборку зерновых культур. 

человек – не товар
В России за семь лет выявлено около 600 случаев торговли 

людьми. Такие данные приводит Прокуратура РФ, сообщает 
ИТАР-ТАСС. По данным ведомства, число таких преступле-
ний невелико и ежегодно составляет несколько десятков. В 
прошлом году было зарегистрировано 50 случаев, а в суд было 
направлено 39 уголовных дел по торговле людьми. 

Поддержали свергнутого президента
Вооружённые и полицейские силы Парагвая заявили о 

своей неограниченной поддержке смещённого решением 
парламента с должности президента страны Фернандо Луго, 
сообщает РИА «Новости». Армия и полиция осуждают выне-
сённый ему импичмент. По их словам, парламент действовал 
без публичной дискуссии и обсуждения вопроса с парагвай-
ским обществом. 
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В настоящее время перед 
регионом стоит задача в пол-
ном объёме, а главное, эф-
фективно освоить в течение 
двух лет выделенные на мо-
дернизацию здравоохранения 
федеральные средства. Как 
сообщил руководитель де-
партамента здравоохранения 
Воронежской области Вла-
димир Ведринцев, по итогам 
прошлого года регион занял 
лидирующее место среди об-
ластей Центрального феде-
рального округа. Он включён 
в число объектов, получивших 
дополнительное финансирова-
ние в размере 436 миллионов 
рублей. 

Два года назад в рамках 
программы модернизации 
здравоохранения Воронеж-
ская область одна из первых 
начала реализацию пилотного 
проекта по организации оказа-
ния урологической помощи. 
Он стал совместным проектом 
правительства Воронежской 
области и НИИ урологии. И 

направлен в первую очередь 
на снижение заболеваемости и 
улучшение качества и доступ-
ности урологической помощи 
населению региона. За это 
время у нас открылось шесть 
межрайонных урологических 
центров, на базе которых ра-
ботает комплексная система 
профилактики, выявления и 
лечения урологических за-
болеваний.

Реалии современной жиз-
ни таковы, что на первый 
план выходит эффективная 
профилактика и выявление 
заболеваний на ранних стади-
ях. Ведь стоимость лечения 
запущенной болезни в разы 

превышает её профилактику 
и предупреждение.

Как рассказал главный 
внештатный специалист по 
урологии департамента здра-
воохранения Воронежской об-
ласти Олег Золотухин, первый 
этап программы был посвящён 
мужскому урологическому 
здоровью, а именно профилак-
тике и лечению гиперплазии 
предстательной железы. За 
это время врачи обследовали 
более 70 тысяч мужчин, у 20 
тысяч было выявлены раз-
ные заболевания. Только за 
2011 год количество больных, 
доставленных в стационар, 
уменьшилось на треть. 

В 2009 году число операций 
увеличилось в два раза, боль-
шинство из которых – плано-
вые. К концу нынешнего года 
число хирургических вмеша-
тельств должно увеличиться 
ещё в два раза. Этому поспо-
собствует и внедрение мало-
инвазивных методик. Почти 
полностью решена и проблема 
с оснащением межрайонных 
урологических центров, ко-
торое позволит выполнять 
полный спектр операций на 
мочевыводящих путях.

Весной нынешнего года 
стартовал второй этап проек-
та, посвященный проблемам 
женского урологического здо-

ровья. На сегодняшний день 
обследовано более трёх тысяч 
женщин.

Завершило видеоконфе-
ренцию выступление дирек-
тора НИИ урологии Олега 
Аполихина, который отметил 
эффективность работы данной 
программы в районах Во-
ронежской области. Однако 
главам администраций муни-
ципальных районов и главным 
врачам ЦРБ он дал несколько 
рекомендаций. В частности, 
уделить особое внимание про-
филактической работе по 
формированию правильного 
отношения жителей к заботе 
о собственном здоровье, по-

высить эффективность про-
филактики и улучшить раннее 
выявление урологических 
заболеваний.

Алексей Гордеев поблаго-
дарил Олега Аполихина за 
идею и помощь в реализации в 
регионе данного проекта. 

- Это новая, эффективная, 
современная модель урологи-
ческой помощи. Мы внедря-
ем модель инновационного 
подхода к решению проблем 
здравоохранения. И должны 
с вами максимально прибли-
зить специализированную 
помощь к населению Воро-
нежской области, – отметил 
губернатор.

Инновации в урологии
Здоровье | Специализированная медицинская помощь должна быть приближена к населению Воронежской области
Губернатор алексей Гор-
деев в режиме видео-
конференции провёл 
совещание с главами 
районов и главными 
врачами ЦрБ. основ-
ной темой обсуждения 
стало исполнение про-
граммы модернизации 
здравоохранения в Во-
ронежской области. В 
частности, шёл разговор 
о реализации долгосроч-
ной целевой программы 
«Урология».

Укротители скорости
даты | Семьдесят шесть лет назад, 3 июля 1936 года, в нашей стране 

была создана Государственная автомобильная инспекция
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Как уже сообщала «Коммуна», с первого июля повыси-
лась стоимость услуг ЖКХ на всей территории страны. 
По поручению Правительства рФ предельные индексы 
роста тарифов на услуги водоснабжения и водоотве-
дения для водоканалов на нынешний год утверждены 
Федеральной службой по тарифам россии, а в соответ-
ствии с ними региональными органами регулирования 
установлены тарифы. 

Июльские  
повышения  
тарифов
на злобу дня

Светлана ВиКтОрОВА

С первого июля нынешне-
го года среднее повышение 
тарифов на водоснабжение 
составит не более 6 процентов, 
а с первого сентября – не бо-
лее двух процентов. Тарифы 
на канализование изменятся 
следующим образом: с перво-
го июля среднее повышение 
тарифов на водоотведение в 
правобережной части Воро-
нежа составит не более шести 
процентов, а в левобережной - 
останется прежним. С первого 
же сентября тариф в правобе-
режной части города вырастет 
не более чем на два процента, 
в левобережной - останется 
прежним. 

По словам генерального 
директора ООО «РВК – Во-
ронеж» Геннадия Иващен-
ко, в целом за нынешний год 
средневзвешенный тариф на 
услуги водоснабжения и во-
доотведения увеличился по 
сравнению с прошлым годом 
на 3,9 процента. При этом уро-
вень инфляции на этот год, по 
официальным данным, соста-
вит 5,1 процента. Что касается 
тарифов на проезд в городском 
транспорте, то с первого июля 
поездка в автобусах большой 
и средней вместимости, типа 
ПАЗ и троллейбусах выросла 
с 9 до 11 рублей за одну по-
ездку. Подорожал и проезд в 
«маршрутках»: он увеличился 
с 10 до 11 рублей. Тариф за 
проезд пассажира ночью - с 22 
час. 00 мин. до шести часов утра 
всеми видами городского обще-

ственного транспорта составит 
15 рублей.

Заместитель руководителя 
департамента промышлен-
ности и транспорта Воронеж-
ской области Герман Щукин 
и и.о. заместителя директора 
департамента городского хо-
зяйства – руководитель Управ-
ления организации дорожного 
движения и пассажирских 
перевозок городского округа 
Воронеж Александр Ряскин 
пояснили, что причинами, 
вызвавшими необходимость 
пересмотра тарифов на транс-
порте, стали увеличение цен на 
горюче-смазочные материалы, 
запасные части, автошины, вне-
дрение и эксплуатация спутни-
ковой навигации ГЛОНАСС и 
оборудования, которое обеспе-
чивает транспортную безопас-
ность, а также необходимость 
обновления парка автобусов. 
Пересмотр тарифов в сторону 
увеличения является и частью 
комплекса мероприятий по 
повышению качества  транс-
портных услуг. 

С первого июля в России 
резко выросли и штрафы за 
нарушения правил парковки, 
ужесточилось наказание за 
«тонировку» стёкол. Строже 
стали относиться и к выездам 
автомашины на полосы для 
общественного транспорта. За 
все эти нарушения водителям 
придётся выложить круглень-
кие суммы. Утешает только то, 
что новые правила касаются 
всех без исключения машин, в 
том числе служебных и обору-
дованных «мигалками». 
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У карты области
Репьёвский район

Службу несут достойно
Сотрудники противопожарной службы казенного учреж-

дения «Гражданской обороны, защиты населения и пожарной 
безопасности Воронежской области» провели масштабную 
проверку в пожарной части Репьевского района. Такая всесто-
ронняя проверка проводится один раз в пять лет. По словам 
начальника областной службы Владимира Чаркина, репьёвцы 
проверку выдержали достойно. И состояние техники, и про-
фессиональная выучка работников, и отработка нормативов по 

пожарно-строевой 
подготовке, и про-
верка личного со-
става на готовность 
к проведению спаса-
тельных работ - по 
всем этим направле-
ниям получены са-
мые высокие оцен-
ки. Положительно 
была оценена работа 
в целом начальника 
службы Анатолия 
Шевцова. 

У пожарных – проверка.

За заслуги в проведении переписи
В районной администрации состоялось награждение 

участников подготовки и проведения Всероссийской пере-
писи населения-2010. Глава администрации района Михаил 
Ельчанинов и ведущий специалист-эксперт отдела статистики 
предприятий района Елена Останкова поблагодарили весь 
большой коллектив (а это около 60 человек), который зани-
мался важной и кропотливой работой. Медаль «За заслуги в 
проведении Всероссийской переписи населения-2010» полу-
чили 29 человек. Еще 8 переписчиков удостоены дипломов за 
активное участие в проведении переписной кампании. Также 
были отмечены руководители отдела полиции, автотранспорт-
ного предприятия и редакции районной газеты за участие и 
помощь в проведении переписи.

Друг без друга не обойтись
В администрации района состоялся обстоятельный разго-

вор о необходимости развития малого бизнеса, о проблемах, 
которые нужно решать в этой области, в первую очередь о 
том, как расширять взаимный интерес бизнеса и власти. В 
последнее время со стороны администрации Репьёвского 
района стало значительно больше внимания уделяться 
развитию партнерства с бизнесом. Только в прошлом году  
1 млн. 680 тысяч рублей получили местные предприниматели 
в качестве грантов на развитие своего дела по областной про-
грамме. Ряд предпринимателей на конкурсной основе имеют 
выгодные заказы на выполнение разных видов работ. В ходе 
встречи был также решен вопрос об утверждении районного 
Совета предпринимателей, который возглавил Александр 
Мельников.

Авторитет депутата высок
Каждый приезд в Репьёвский район для проведения приема 

населения депутата областной думы Александра Князева — это 
настоящее событие. То, что он человек большой ответствен-
ности и совести, не вызывает ни у кого сомнений, кто хоть раз 
обращался к нему со своими проблемами. А потому авторитет 
депутата постоянно растет. Принять по 30 — 40 человек, всех 
выслушать, вникнуть в суть просьб и проблем — это не просто. 
Тем более когда депутат подходит к своим обязанностям не 
формально, а искренне и заинтересованно. Последний прием 
тоже не стал исключением. Более 30 человек в этот день об-
ратились к Александру Князеву. Каждый из вопросов требовал 
помощи и поддержки, которую депутат оказал по мере возмож-
ности. Кроме того, Александр Князев старается поддержать 
местную культуру, храмы, спортивные объекты.

Приглашает «Фортуна»!
Не так давно в селе Бутырки открылось кафе «Фортуна». В 

короткие сроки в пустующем и неприглядном помещении был 
проведен ремонт, закуплены новые столы и стулья, оборудована 
барная стойка. Новое кафе готово принять до 120 посетителей 
одновременно. Здесь можно проводить праздники, юбилеи, дру-
гие массовые мероприятия. Принадлежит оно Репьевскому рай-
по, которое активно развивает и торговую сеть, и предприятия 
общепита. Новым кафе будет заведовать Анна Казбанова.

Призвание — творить красоту
Преподаватель художественного отделения детской музы-

кальной школы Наталья Грачева умеет творить настоящие чу-
деса. К примеру, самую обыкновенную бутылку она превращает 
в греческую амфору, из глины лепит великолепные шкатулки, 

из кусочков шер-
сти - делает детские 
игрушки. Кроме 
того, она прекрасно 
рисует, отлично вя-
жет и шьет. А самое 
главное — всему 
этому она обучает 
детей. На счету у 
ребят уже не одна 
выставка рисунков 
и поделок. 

 Наталья Грачёва и её выставка.

Родники Потудани
В селе Горки Белгородской области четвертый год подряд 

проводится фестиваль «Литературные родники Потудани», 
собирающий поэтов и прозаиков, художников и исполните-
лей из Белгородской и Воронежской областей. Постоянными 
участниками этого фестиваля являются и самодеятельные 
поэты и исполнители из Репьевского района. В нынешнем году 
репьевскую творческую интеллигенцию представляла Мария 
Якунина из села Россошь, которая удивила зрителей искрен-
ностью и трогательностью своих стихов. Впервые на фестивале 
побывала Ирина Илина из Репьевки, член Союза художников 
России. Она не только прекрасно рисует, но и пишет глубокие 
по смыслу стихи. Авторские песни замечательно исполнили 
Елена и Игорь Горяиновы. Выступление местных фольклор-
ных коллективов, презентация новых изданных сборников, 
выставки прикладного искусства и картин, общение – все это 
создавало особую атмосферу празника творчества.

«На площадке поиграем…»
В Репьевском районе к пяти уже имеющимся добавилось 

еще пять детских площадок. Оборудование для них помогли 
сделать предприятие ПМК - «Репьевкамелиорация», которое 
возглавляет Николай Стрекозов и предприниматель Виктор 
Анисимов. Главы администраций Истобинского, Россошкин-
ского, Колбинского, Усть-Муравлянского и Россошанского по-
селений украсили площадки изделиями местных мастеров. 

Сообщения подготовили  
Людмила АБРАМОВА, Светлана САЛЬНИКОВА,  

Сергей ПЕТРЫКИН, Елена КУДРЯВЦЕВА.

Вячеслав ГОНГАЗДЕ,
профессор Академии 
государственной службы при 
Президенте Российской Федерации

Сегодня, как и последние 20 
лет, в российском обще-

стве кипят страсти о судьбе 
страны, и всё чаще задаются 
вопросы: «Кто мы? Что будет 
с нами через 10-20 лет? Что же 
всё-таки для мира представля-
ет Россия?»

С одной стороны, звучат 
утверждения, что Россия, 
несмотря ни на что (развал 
экономики, потеря обороно-
способности, зон влияния и 
т.п.) остаётся влиятельным 
государством в мире и про-
должает располагать громад-
ными потенциальными воз-
можностями. Предвыборная 
риторика практически всех 
политических сил утверждала, 
что Россия должна быть вели-
кой державой.

Вместе с тем в российском 
обществе набирают обороты 
и совсем не оптимистические 
оценки, в которых, признавая 
сохраняющиеся пока потенци-
альные возможности России, 
звучит все возрастающая тре-
вога о необратимости процесса 
регресса большинства сфер 
жизнедеятельности общества 
и, в первую очередь, потере 
действительного суверени-
тета нашего государства как 
фундамента его существова-
ния. Особенность Государства 
Российского в том, что оно 
либо существует в границе 
сегодняшнего дня, сохраняя 
элементы геополитического 
евразийского центра, либо 
перестает существовать, рас-

падаясь на 7-12 и более со-
временных «княжеств». К 
сожалению, эта реальность 
объективна, и опираться в её 
анализе нужно прежде всего 
на сложившуюся геополити-
ческую ситуацию на планете, 
геополитические интересы её 
центров и объективные сто-
роны развития мировой и на-
циональной экономик. Все это 
взаимосвязано. Как известно, в 
геополитике пустот не бывает. 
В случае исчезновения одного 
– территория сферы влияния 
и всё остальное заполняется 
другим или другими.

Согласно Декларации ООН 
все государства имеют одина-
ковые права и обязанности и 
являются равноправными чле-
нами международного сообще-
ства, независимо от различий 
экономического, социального, 
политического или иного ха-
рактера.

Формально да, США и Па-
нама, например, равноправны. 
Но вот теперь уже более 15 
лет назад власти США без 
согласования с панамцами, на 
их же территории арестовали 
и вывезли в США одного из 
высших должностных лиц 
Панамы. Объяснение про-
стое: он что-то сделал и нанёс 
ущерб США. Были нарушены 
все мыслимые нормы сувере-
нитета другого государства 
и международного права, но 
всё осталось так, как хоте-
ли американцы. На первый 
взгляд, казалось бы, что Па-
нама как равноправное, по 
нормам ООН, суверенное 
государство могло бы по-
пытаться вывезти из США 
кого-нибудь из американцев. 
Но читатель, который никог-
да не занимался вопросами 
международных отношений, 
тут же скажет и будет тысячу 
раз прав: «Это даже не фан-
тазия!!!» Совершенно верно, 
поскольку в реальной жизни 
при формальном равенстве 
двух государств, действитель-
ные величины возможностей 
США и Панамы несопостави-
мы. Ещё более показательны 
события 2011-2012гг.

Тунис – прямое информа-
ционное, финансовое и иное 
вмешательство во внутренние 
дела суверенного государства. 
Цель – смена неугодной США 
и Западной Европе законной 
(легитимной) власти. Осно-
вание – в Тунисе мало демо-
кратии. Ливия – открытая 
военная агрессия, уничтоже-
ние тысяч и тысяч граждан 
суверенного государства, а 
объяснение опять: в Ливии 
нет демократии, а законный 
её руководитель М.Каддафи 
– диктатор. Подобного ци-
низма не знали даже в ХХ 

веке перед Второй мировой 
войной. Однако и этого мало. 
Оказывается, в Сирии также 
нет демократии и её нужно 
там утверждать через граж-
данскую войну, а очередной 
диктатор Б.Асад разделит 
судьбу ливийского коллеги. А 
далее ещё нахрапистее – Иран 
не демократическое государ-
ство и не может работать с 
атомной энергетикой; Бело-
руссия, являясь суверенным 
государством и полноправ-
ным членом ООН с момента 
её создания, оказывается, не 
может в строгом соответствии 
с законом страны наказать 
преступников-террористов, 
убивших более 30 человек. 

По западным меркам это 
негуманно и недемокра-

тично. Странная логика – со-
вершать чудовищные пре-
ступления можно, а получать 
адекватное возмездие нельзя. 
А ведь подобная позиция – 
зеленый свет другим терро-
ристам в Белоруссии и других 
странах – убивайте, убивайте, 
а вас будут защищать под 
лозунгом «нарушение прав 
человека». Те, кто погиб, ока-
зывается, прав не имели и не 
имеют. И, наконец, Россия – и 
здесь нет демократии. США 
уже на официальном уровне 
государственного департамен-
та определяют, что выборы в 
России нелегитимные и не 
могут быть признаны. Инте-
ресно найти бы аналогичный 
пример в истории, когда бы 
официальные лица царской 
России, Советского Союза, со-
временной России определяли 
бы легитимность выборов в 
США. Нет такого примера, 

потому что несмотря на раз-
ность политических систем 
Государство Российское всегда 
рассматривало подобное как 
прямое вмешательство во 
внутренние дела суверенного 
(считай, независимого) госу-
дарства.

Но вот на днях представи-
тель Госдепа США как ни в 
чем не бывало заявляет, что 
Америка будет продолжать по-
могать оппозиционерам, в том 
числе и в России, выделяя на 
эти цели миллионы долларов. 
А где же тогда международное 
право и принципы невмеша-
тельства во внутренние дела 
суверенного государства? На 
практике его как не было, так 
и нет.

На практике сегодня пау-
тина международных органи-
заций типа ПАСЕ, Страсбург-
ского суда, других различного 
рода соглашений о правах 
человека, взаимном контро-
ле, соблюдении демократии 
уже давно превратилась в 
мощнейшую дубину попра-
ния суверенитета государств, 
постоянного вмешательства 
в их внутренние дела, вплоть 
до прямой агрессии. В своё 
время руководство СССР про-
смотрело эту угрозу, подписав 
Хельсинские соглашения. 

Нередко задаётся вопрос: а 
где же логика всего про-

исходящего? Она присутству-
ет и суть её в геополитической 
ситуации на планете и суще-
ствующем миропорядке. 

Россия, как наследник Со-
ветского Союза, составляюще-
го основу биполярного мира на 
планете, сегодня, как известно, 
но хочется ещё раз напомнить, 
составляет 1/8 часть суши 
всей Земли, до 40 процентов 
мировых запасов сырья, до 
60 процентов пресной воды, 
обширные территории в Ар-
ктике. Эти обстоятельства 
и контроль стратегических 
зон Евразии придают ей осо-
бую роль в мировом, государ-
ственном, экономическом и 
геополитическом пасьянсе. 
Недаром ещё до революции 
1917 года, когда не было во 
главе России идеологически 
чуждого большевизма, ро-
доначальник основных гео-
политических ориентиров 
США в ХХ столетии А.Махэм 
рассматривал Россию как 
главную евразийскую опас-
ность для своей страны и, со-
ответственно, борьбу с россий-
ским государством как долго-
временную стратегическую 
задачу США. Английский 
геополитик Х.Маккиндер в 
начале ХХ века рассматри-
вал Россию как сердцевину 
Земли, богатой природными 

ресурсами, делая вывод – кто 
контролирует эту территорию 
(Евразию), тот контролирует 
мир. Откровеннее всех заяв-
ляет последователь А.Махэма 
Н.Спайкман: США должны 
подчинить своему влиянию 
главную материковую держа-
ву СССР (Россию) и способ-
ствовать утверждению в Ев-
разии свободы и демократии 
американского образца. Более 
яснее и циничнее, пожалуй, 
сказать невозможно. И, нако-
нец, последний доклад 2011г. 
Комитета Штабов США (Ген-
штаб) гласит: «Главные враги 
США – Россия и Китай». 
КПСС нет, экономически 
Россия рыночно-либеральная, 
а по-прежнему враг.

Да, в истории был короткий 
период, на который любят 

ссылаться российские либе-
ралы, когда с 1941 по 1945гг. 
перед лицом реальной угрозы 
уничтожения германским фа-
шизмом США и Великобрита-
нии они вынужденно стали со-
юзниками СССР и сотрудни-
чали с главным большевиком-
практиком И.В.Сталиным. 
Но вот фашизм разгромлен, 
и мы снова враги. В декабре 
1991г. «беловежские сидель-
цы» звонили Бушу-старшему 
и спрашивали, поддержат ли 
их США, если они развалят 
своё государство?

Конечно, поддержали. Но-
вая Россия стала усиленно 
копировать США и Запад, а 
взаимной любви не получи-
лось и не получается. Наши 
современные политики и по-
литологи не любят говорить на 
эту тему, а главное признавать, 
что главным источником не-
приязни был не советский 
строй и КПСС, а социали-
стическое государство, об-
ладавшее действительным 
суверенитетом и реально пре-
пятствовавшее достижению 
целей американской геополи-
тики – контролю над 1/6 суши 
земли и свободному доступу 
к мировым запасам сырья. А 
индивиды – «большевики»? 
Это не страшно. Пусть будут в 
правительстве бывшие секре-
тари ЦК и обкомов, генералы 
и офицеры – присягавшие со-
циалистическому государству. 
Не страшно. Главное – нет 
действительно суверенного и 
независимого государства.

20 прошедших лет со всей 
очевидностью показали, что 
«холодная война» США и За-
падной Европы против нашей 
страны никогда не заканчива-
лась. Менялись формы, мето-
ды, риторика, но цель остаётся 
прежней.

З.Бжезинский и в XXI веке 
не устаёт говорить о необ-
ходимости расчленения уже 
небольшевистской России 
на три части: Европейскую, 
Западно-Сибирскую и Даль-
невосточную демократиче-
ские республики. Бывшие и 
действующие госсекретари 
США (М.Олбрайт, К.Райс, 
Х.Клинтон) на разные лады 
твердят: «Это несправедли-
во, что Сибирь принадлежит 
одной России». А ведь это 
официальные лица и они не 
могут не знать, что подобная 
позиция есть покушение на 
суверенитет российского го-
сударства.

Если убрать словесную 
журналистско-дипломатичес-
кую шелуху (загрузки, пере-
загрузки, партнерские отно-
шения) в основе отношений 
США и Европы с Россией, 
сегодня и в обозримом буду-
щем исповедуются принципы 
«геоэкономики», для которой 

не существует народ, его исто-
рия и судьба, проблемы жизни, 
культурные традиции и т.д. 
Абсолютным приоритетом 
является территориальное 
пространство, полезные ис-
копаемые, часть необходимых 
производств, центры миро-
вых бирж, информационные 
центры.

«Геоэкономика» подходит 
к политической, социальной и 
этнической реальности так, как 
если бы Мировое Правитель-
ство уже существует, а сохра-
няющиеся пока национальные 
правительства выполняют его 
волю, не обращая внимания 
на своё общество, свой народ. 
Вот почему М.Тэтчер в своё 

время заявила, что для России 
достаточно иметь населения 
не более 40-50 млн. Народ не 
нужен, интерес представляет 
только территория.

А.Гитлеру 71 год назад 
тоже не нужны были русские, 
украинцы, белорусы и другие 
евразийские народы. И тогда, 
и сейчас нужна наша терри-
тория.

За последние 10-15 лет пе-
риодически идут заявления о 
диверсификации российской 
экономики, необходимости 
иметь её мощь как основу дей-
ствительного суверенитета. В 
последних двух предвыбор-
ных кампаниях эта риторика 
звучала постоянно. Непо-
нятно только, каким образом 
озвученное будет достигаться. 
Россия всё глубже увязает в 
неравноправном экономиче-
ском сотрудничестве с США 
и Западной Европой. Транс-
национальный капитал уже 
широко представлен во всех 
добывающих и других жизнен-
но важных отраслях России, 
составляющих стратегический 
потенциал страны. В частно-
сти, иностранным компаниям 
продано 50 процентов акций 
«ТНК», более 20 процентов 
«Сибнефти», 26-28 процентов 
акций РАО ЕЭС, 50 процентов 
«Русского алюминия», 30 про-
центов Аэрофлота и т.д. Спи-
сок можно продолжать. Но 
говорят мало, нужно больше. 
И вот последний, принятый 
Госдумой закон разрешает 
приобретать иностранцам 50 
процентов акций Газпрома. 
А ведь депутатам и не только 
должно быть известно, что 
во всех перечисленных и не-
перечисленных случаях это не 
только передача миллиардных 
прибылей иностранцам, но 
и согласие на установление 
фактического контроля над 
экономикой страны. А фиго-
вый листок в виде контроль-
ного 50 процентов + 1 процент 
в российских руках – это 
для успокоения тех, кто по 
Конституции якобы является 
действительными хозяевами 
недр страны и активов.

 

Либеральные политики 
и депутаты, в том числе 

и те, кто заявляют, что они 
за бедных, они за русских, 
не стесняясь  говорят, что 
Европу можно понять, она 
боится, а вдруг владелец – 
Россия перекроет газовый 
или неф тяной кран или отка-

жет в чём-то ещё? Они хотят 
гарантий, хотят быть совла-
дельцами российских недр, 
энергетических ресурсов, а в 
итоге совладельцами нашего 
суверенитета. При этом ссы-
лаются на мировую практику. 
Но в действительности, при 
наличии мирового разделения 
труда и взаимопроникнове-
ния экономик существует 
жёсткий контроль и барье-
ры. Попробуйте, например, 
купить значительную долю 
французских авиакомпаний 
или «Боинга». Нет, запрещено 
законодательно – затрагивает 
национальные интересы и 
может отрицательно повлиять 
на сохранение суверенитета 

государства. Кстати, ещё в 
1964 году президент Франции 
Ш. де Голль в ходе обсужде-
ния экономического сотруд-
ничества страны подчеркнул: 
«Без экономической незави-
симости невозможна незави-
симость вообще». С момента 
сказанного прошло почти 
полвека, но оно актуально как 
никогда сегодня, и особенно 
для России. Конец ХХ века 
и начало XXI века демон-
стрируют, что функция госу-
дарства на Западе неуклонно 
растёт. Доля государства в 
перераспределении ресурсов 
через бюджет за этот период 
возросла с 5 до 50 с лишним 
процентов. А в России совре-
менным министрам финансов 
и экономики государство 
мешает. Так, по утверждению 
Г.Грефа: «Участие в обеспече-
нии общенародных интересов 
через воздействие на эконо-
мику страны есть политика 
неандертальцев». Интересно, 
кто такие неандертальцы?

Ведущие российские учё-
ные академик О.Богомолов, 
профессор Института между-
народных экономических и 
политических исследований 
В.Даничев и другие уже в 
который раз заявляют, что 
мы (Россия) сознательно 

кредитуем США и Европу, 
умышленно стимулируя вывоз 
капитала из страны, вместо 
того, чтобы инвестировать его 
в развитие реальных секторов 
экономики. А ведь это пре-
жде всего прямое ослабление 
суверенитета страны. Кстати, 
Германию и Людвига Эрхарда 
невозможно обвинить в не-
знании законов рынка и его 
рычагов, но именно в Герма-
нии в период восстановления 
(1945-1957гг.) в течение 12 
лет был запрещён вывоз ка-
питала за рубеж. Результат 
– в Германии действительно 
было экономическое чудо. У 
нас же страна каждый месяц 
теряет по 3-7 млрд. рублей 
(точные данные, естественно, 
известны отдельным лицам, 
но не российским налогопла-
тельщикам). И, несмотря на 
очевидную пагубность этого 
для страны, процесс набирает 
обороты. 

В то же время, если посмо-
треть на эту политику 

с позиции Запада, США и 
транснациональных монопо-
лий, то всё правильно. Им не 
нужны в России новые заводы, 
высокотехнологичные объеди-
нения, конструкторские бюро 
и машинное производство 
в целом. Им не нужна база 
действительного суверенитета 
российского государства. По 
их, уже давно известным пла-
нам, которые поддерживались 
и поддерживаются немалой 
частью российской полити-
ческой и экономической элит, 
Россия должна стать навсегда 
«кочегаркой Европы» и мира в 
целом. Официально это пода-
ётся как лидерство в мировой 
энергетике – «энергетической 
сверхдержавой».

Заманчиво – Россия снова 
как СССР сверхдержава. В 
реальности же между «энер-

гетической сверхдержавой» 
и «крупнейшим мировым 
сырьевым придатком» стран 
золотого миллиарда (США, 
Германия, Великобритания, 
Франция и др.) тончайшая 
грань, тем более что доля рос-
сийской экономики в мировом 
хозяйстве постоянно сокра-
щается. Страна – основной 
функцией которой являются 
поставки нефти, газа и др. 
источников сырья, сверхдер-
жавой быть не может.

Тем более что мировая 
практика деятельности по-
требителей энергоресурсов на-
правлена на ослабление своей 
зависимости от поставщика. 
Это объективная реальность. 
И в XXI веке начался, по сути 
дела, второй этап колониза-
ции сырьевых районов (Ирак, 
Египет, Тунис). России тоже в 
возрастающей степени нужно 
решать проблему сохранения 
контроля и распределительных 
функций над собственными 
сырьевыми богатствами, да в 
конечном итоге и над самой 
страной. Заявления амери-
канских политиков об интер-
национализации Сибири и 
Арктики – не пустые слова. 
От более активных действий в 
этом направлении их сдержи-
вают два фактора – сохраняю-
щееся у России пока наличие 
ядерного оружия и Китай, 
который, имея прямые выходы 
в Сибирь и Дальний Восток, не 
будет безучастным при резком 
обострении ситуации. Про-
тяженная сухопутная граница 
с Россией в этих регионах есть 
только у КНР и даёт абсолют-
ные преимущества перед США 
и другими странами Запада.

Весь ход событий послед-
них двадцати лет более чем на-
глядно демонстрирует, что для 
России, если она не обладает 
действительным суверените-
том и реальной возможностью 
использования собственных 
ресурсов в интересах своего 
общества, неприемлем ника-
кой мировой подарок. Какими 
бы загрузками и перезагрузка-
ми нас не завлекали.

В предвыборных статьях, 
заявлениях и уверениях было 
сказано много правильного и 
необходимого. Но вот, случай-
но или не случайно, фундамен-
тальный вопрос для России 
– её действительный, а не 
формально-юридический су-
веренитет затрагивался лишь 
фрагментарно. Чёткой линии 
и вектора направления раз-
вития и его достижения как не 
было, так и нет. С одной сторо-
ны, вроде Евразийский Союз 
создаём и тут же стремимся 
в Европу. Тактика усидеть на 
двух стульях – вещь очень 
шаткая, тем более для России, 
которая хотя уже не по всем 
параметрам, но продолжает 
оставаться в центре мировой 
геополитики.

И здесь объективно – сила 
или слабость геополитиче-
ского субъекта производна 
от степени его самодостаточ-
ности и способности контроля 
ключевых позиций. Потеря 
контроля над пространством 
одним геополитическим субъ-
ектом всегда означает его при-
обретение другим.

В свете обсуждаемой темы 
хотелось бы привести по-

зицию бывшего президента 
Франции Ш. де Голля, озву-
ченную в ХХ веке, но очень 
актуальную сегодня в XXI 
веке.

«Нация может стоять 
прямо, если у нее есть мозг, 
костяк и становой хребет. 
Мозг – это глава государства 
и его правительство. Костяк 
– это государство. Становой 
хребет – армия».

«Главный смысл существо-
вания государств и прави-
тельств – защита страны, за 
безопасность которой они от-
вечают. От этой обязанности 
они не должны уклоняться ни в 
коем случае».

«Франция – союзник, но 
союзник независимый, твер-
до решивший не допускать 
никакого давления, никакого 
диктата. У неё есть права, 
пропорциональные отношению 
союзников к ней. Мы не какое-
нибудь стадо овец».

«Независимостью не тор-
гуют. Независимость должна 
быть в голове, в сердце».

Достойная позиция в инте-
ресах французов и тем более 
для интересов российского 
народа.

Нужно смотреть правде в 
глаза, какой горькой и даже 
страшной она ни была бы. Или 
Россия будет действительно 
суверенной, или исчезнет с 
карты мира. Объективно дру-
гой альтернативы нет.

Россия и её суверенитет
Точка зрения | Через призму геополитики – о внутренней и внешней политике страны
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Особенность Государства Российского в 
том, что оно либо существует в границе 

сегодняшнего дня, сохраняя элементы 
геополитического евразийского центра, либо 
перестаёт существовать, распадаясь на 7-12 и более 
современных «княжеств». 

Они хотят 
гарантий, хотят 

быть совладельцами 
российских недр, 
энергетических 
ресурсов, а в итоге 
совладельцами нашего 
суверенитета. 

Заявления американских политиков об 
интернационализации Сибири и Арктики – 

не пустые слова. От более активных действий в 
этом направлении их сдерживают два фактора – 
сохраняющееся у России пока наличие ядерного 
оружия и Китай, который, имея прямые выходы в 
Сибирь и Дальний Восток, не будет безучастным при 
резком обострении ситуации.



Валерий КАЗАНОВ

Вроде бы по весне наведут порядок на 
сельских улицах, во дворах, а весь мусор 
и хлам свезут в ближайшие лесополосы 
и овраги. Да если б только в овраги, а 
то ведь могут и прямо в поле, в пахоту 
бросить, подобное приходилось видеть в 
Панинском, Хохольском районах. 

И размеры этот «мусорный ветер» 
(выражение А.Платонова) приобретает 
просто глобальные. По данным област-
ного департамента природных ресурсов 
и экологии, в прошлом году на террито-
рии Воронежской области образовалось 
отходов – и бытовых, и производствен-
ных – 6,781 млн. тонн. Это почти в два 
раза больше, чем в 2010 году. 

И ещё одна цифра: на территории 
муниципальных районов в прошлом 
году выявлено 77 несанкционирован-
ных свалок. Они занимают площадь 
свыше 29 тысяч квадратных метров. 
Самые же большие по площади свалки 
имеются в Панинском районе.

Однако вернемся в Новоусманский 
район. Здесь три с лишним года на-
зад предприниматель Олег Орехов 
намеревался соорудить завод по вы-
пуску товарного и ячеистого бетона. 
Для чего на 22-м километре трассы 
Воронеж-Тамбов под строительство 
был выделен участок площадью в че-
тыре с половиной гектара. Причём он 
был выведен из категории земель сель-
скохозяйственного назначения (наша 
бесценная черноземная пашня!) и пере-
веден в категорию земель специального 
назначения. Но время шло, а никакого 
завода здесь так и не возникло. А вот 
день ото дня гора строительного мусора 
на участке только множилась и росла. 
Специалисты департамента природных 

ресурсов и экологии не раз выезжали 
на участок О.Ю.Орехова, штрафовали 
владельца. Но с него как с гуся вода.

Проведена была и экспертиза по-
чвы. Взятые её образцы показали, 
что в ней в несколько раз превышены 
предельно допустимые концентрации 
ртути, мышьяка, фосфора. И всё это в 
конечном счёте попадёт в водоносные 
слои, перекочует дальше в почву. По 
данным следствия, ущерб государству 
составил около 20 млн. рублей.

Представители компетентных ор-
ганов не раз фиксировали здесь мусо-
ровозы с маркировкой ООО «Чистая 
планета». И свозили они всевозмож-
ные отходы на всё тот же участок, 
принадлежащий О.Ю.Орехову. На 

вопрос, почему они не до-
ставляют мусор на соседний 
«ПОЭТРО-ПОЛИГОН», 
ответ был один и тот же: 
«На полигоне расценки на-
много выше, чем здесь». На 
этот счёт есть заключение 
инспекторов Управления 
Федеральной службы по 
надзору в сфере защиты прав 

потребителей и благополучия человека 
по Воронежской области. Есть там 
и такая фраза: «Установлено, что у 
ООО «Чистая планета» заключен до-
говор на оказание услуг по утилизации 
бытовых отходов с ООО «ПОЭТРО-
ПОЛИГОН». Однако не представлены 
талоны, которые подтверждали бы их 
вывоз на полигон». За это мусоровы-
возящему предприятию было выдано 
предписание о вывозе ТБО только на 
полигоны и наложен штраф за все то же 
«непредставление сведений».

Ну, а что же владелец участка в четы-
ре с половиной гектара О.Ю.Орехов? 
В связи с тем, что никаких мер он не 
предпринимал, чтобы устранить весь 
этот бардак, в Ленинский суд Вороне-
жа направлено исковое заявление «о 
признании бездействия Орехова О.Ю. 
незаконным и побуждении устранить 
несанкционированную свалку отхо-
дов». Судебное же заседание назначено 
на 4 июля, то есть на завтра.

Проблема утилизации отходов год 

от года становится всё острее и острее. 
И одними уговорами и увещеваниями 
здесь не обойтись. Вот и недавно на 
оперативном совещании в правитель-
стве Воронежской области шла речь 
о том, как бы нам не оказаться зава-
ленными отходами и мусором. Пред-

лагалось значительно ужесточить меры 
экономического воздействия на тех, кто 
сбрасывает отходы где попало.

И ужесточить значительно.
Теперь бы только от разговоров 

перейти к делу. Благо уголовный пре-
цедент теперь у нас появился.
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«Коммуна» – ваш консультант
Раздел ведёт Лариса Касюкова. Тел. 255-14-74

Суд да дело | Разъясняет Мария Ишкова, 
адвокат адвокатской конторы Геннадия 
Маклакова (г.воронеж, ул. Пушкинская, 22-17, 
тел. 277-71-60).

«Забывчивый» папа
У нас с мужем двое детей. Я не работаю. Он денег почти не 

даёт. Могу ли я, не разводясь с ним, подать на алименты (ребёнку 
2 года)? 

 Можете, так как с момента рождения ребенка родители 
обязаны его содержать. Семейный кодекс РФ предусматрива-
ет, что в случае, если родители не предоставляют содержание 
своим несовершеннолетним детям, средства на содержание 
несовершеннолетних детей (алименты) взыскиваются с ро-
дителей в судебном порядке.

Как решит суд 
 Мне – 24 года, брату – 16 лет. Отношения с матерью сложные. 

Она нигде не работает, выпивает, водит мужиков. К тому же угро-
жает, что подаст в суд на алименты на меня и брата. Как быть? 

 В соответствии со ст. 87 Семейного кодекса РФ только 
трудоспособные совершеннолетние дети обязаны содержать 
своих нетрудоспособных, нуждающихся в помощи родителей 
и заботиться о них. 

 Нетрудоспособность родителей, равно как и любых других 
членов семьи, означает достижение ими пенсионного возраста 
(55 лет для женщин и 60 лет для мужчин) либо наличие у них 
инвалидности I или II группы. III группа инвалидности дает 
право родителям на получение содержания от своих детей 
только в том случае, если они не могут найти работу, рекомен-
дованную соответствующим заключением ВТЭК.

 На усмотрение суда отдан вопрос о возможности осво-
бождения детей от обязанности по содержанию своих не-
трудоспособных, нуждающихся в помощи родителей, если 
будет установлено, что родители уклонялись от выполнения 
родительских обязанностей: не заботились о всестороннем 
развитии своих детей, об их воспитании, не принимали участия 
в их содержании и т.д.

Сменить фамилию  
и отчество можно, если…

Могу ли я сменить отчество и фамилию ребёнка, если сама 
мать-одиночка? 

 Если ребенок достиг 10 лет, то перемена имени и фамилии 
происходит только с его согласия. Перемена имени и отчества 
лицу, не достигшему возраста четырнадцати лет, а также из-
менение присвоенной ему фамилии на фамилию другого 
родителя производится на основании решения органа опеки 
и попечительства в порядке, установленном статьей 59 Семей-
ного кодекса Российской Федерации.

 Если ребенок достиг 14 лет, то он вправе самостоятельно 
поменять свое имя, фамилию и отчество. Перемена имени про-
изводится органом записи актов гражданского состояния по 
месту жительства или по месту государственной регистрации 
рождения лица, желающего переменить фамилию, собственное 
имя и (или) отчество.

Сколько стоит
Сколько в настоящее время составляет сумма госпошлины на 

развод через суд? В какие сроки рассматривают заявление?
 В соответствии со ст. 333.19 Налогового кодекса РФ, при 

подаче искового заявления о расторжении брака уплачивается 
государственная пошлина в размере 400 рублей. 

 Согласно ст. 154 ГПК РФ гражданские дела рассматрива-
ются и разрешаются судом до истечения двух месяцев со дня 
поступления заявления в суд, а мировым судьей до истечения 
месяца со дня принятия заявления к производству.

Возможны варианты
С мужем в разводе два года. Дочка проживает со мной, но 

прописана у бывшего мужа. Можно ли разменять его квартиру?
 Если квартира неприватизированная, то для ее размена 

необходимо согласие всех проживающих членов семьи и 
наймодателя (собственника). Если нет согласия, то возможно 
в судебном порядке провести размен квартиры, но положи-
тельный результат зависит от многих факторов. К тому же 
когда прописаны в квартире несовершеннолетние, то для 
размена квартиры требуется еще согласие органа опеки и по-
печительства. 

 Если квартира приватизированная, то разменять квартиру 
могут только ее собственники. 

  

Земля и люди | Разъясняет Екатерина 
ЛюбИМова, заместитель руководителя 
отдела регистрации прав на жилые объекты  
и земельные участки Управления Росреестра 
по воронежской области.

На каких условиях
Каков порядок отказа от земельного участка? Нужно ли при 

этом платить за оформление соответствующих документов?
Государственная регистрация прекращения права собствен-

ности на земельный участок вследствие отказа от права соб-
ственности на него осуществляется на основании заявления 
собственника земельного участка без оплаты.

К заявлению прилагается правоустанавливающий документ 
на земельный участок. Предоставление правоустанавливаю-
щего документа на земельный участок не требуется в случае, 
если право собственности на такой земельный участок ранее 
было зарегистрировано.

Участок может быть изъят, если…
Земля рядом с моим садовым участком много лет пустует, 

каждое лето зарастает сорняками. Кто его хозяин – неизвестно. 
Можно ли его использовать для обработки?

Земельный участок может быть изъят у собственника в 
случаях, когда участок предназначен для жилищного или 
иного строительства и не используется для соответствующей 
цели в течение трех лет, если более длительный срок не уста-
новлен законом. 

 Решения об изъятии земельных участков, а так же о предо-
ставлении земельных участков принимает орган государствен-
ной власти или местного самоуправления, уполномоченный 
принимать такие решения. 

 Как решит суд
Сосед по садоводческому товариществу задумал строить на 

своей земле сарай у самых стен моего дачного домика. После 
его сооружения света в доме совсем не будет. Как быть, чтобы 
препятствовать такому безобразию? 

Член садоводческого, огороднического или дачного не-
коммерческого объединения имеет право осуществлять в 
соответствии с градостроительными, строительными, эколо-
гическими, санитарно-гигиеническими, противопожарными и 
иными установленными требованиями (нормами, правилами и 
нормативами) строительство и перестройку жилого строения, 
хозяйственных строений и сооружений - на садовом земельном 
участке. Однако при этом он обязан не нарушать права членов 
такого объединения.

За защитой своих нарушенных прав вы вправе обратиться 
в судебные органы. 

Борис ВАУЛИН

Конечно, пациенту вовсе не 
обязательно думать о наличии 
таких разрешений у медра-
ботников. За него это сделают 
специалисты Росздравнадзора, 
которые регулярно проверяют 
ЛПУ и те социальные службы, 
где организована своя меди-
цинская помощь. Как правило, 
никаких проблем при такой 
проверке не возникает, потому 
что положение о лицензиро-
вании действует давно, и все 
медики хорошо знают, что ли-
цензия, словно свидетельство 
о рождении, всегда должна 
быть в целости и сохранности. 
Но беда российского обще-
ства в том, что необходимость 
соблюдать правила многие не 
считают обязательным.

Вот, например, 17 февраля 
нынешнего года специалисты 
Росздравнадзора приехали с 
проверкой в Нововоронежский 
комплексный центр социаль-
ного обслуживания населения. 
Начали проверять и выяснили, 
что в отделении для несовер-
шеннолетних работает медбрат 
А.Любавин, но сертификата для 
этой деятельности не имеет. И у 
медсестры Т.Беляевой тоже не 
обнаружилось соответствую-
щего документа. Руководитель 
центра Ирина Зарубина стала 
объяснять, что оба работни-
ка добросовестно исполняют 
обязанности и нареканий на 
их работу нет. Постановление 
правительства страны о ли-
цензировании медицинской 
деятельности действительно 
нарушено, но нарушение не 
столь велико, чтобы придавать 
ему какое-то значение.

Однако проверяющие зна-
чение придали, составили про-

токол об административном 
правонарушении, в результате 
чего руководитель комплекс-
ного центра должна была бы 
уплатить весьма солидный 
штраф. Кто-то удивится и воз-
мутится такой принципиально-
стью: «Вот, мол, проверяющие 
сделали из мухи слона. Ничего 
ведь не произошло, и никто не 
пострадал». Правильно, никто 
не пострадал. А если бы по-
страдал, кто бы стал отвечать? 
В первую очередь работники 
Росздравнадзора. Почему не 
проверяли как следует, почему 
попустительствовали наруше-
ниям? Всеобщая беда нашей 
жизни в том, что мы машем 
рукой и готовы оправдывать 
тысячи и тысячи мелких на-
рушений. Даже удивляемся, 
когда въедливые служители 
закона требуют выполнять всё 
так, как написано в правилах, 
инструкциях и предписаниях. 

В райцентре Репьёвка тоже 
есть комплексный центр со-
циального обслуживания насе-
ления. В нем получают помощь 
сельчане пожилого возраста и 
инвалиды: медсёстры должны 
делать им перевязки, внутри-
мышечные инъекции, измерять 
артериальное давление. В иных 
семьях такую доврачебную 
помощь навострились делать 
сами домочадцы, но в случае 
осложнений они и будут отве-
чать за свои действия. В госуч-
реждении помощь могут ока-
зывать только медработники, 
имеющие сертификат. Таково 
требование закона. Директор 
Репьёвского центра Валентина 
Тимошенко решила игнориро-
вать его и назначила работников 
медико-социального отделения 
Е.Черникову и Н.Некрасову, 
не имеющих сертификатов по 

специальности «сестринское 
дело», оказывать медицинскую 
помощь нуждающимся. Тот 
факт, что два года их деятель-
ности прошли благополучно, 
можно объяснить благоприят-
ным стечением обстоятельств. 
Но это вовсе не освободило 
Валентину Тимошенко от ад-
министративной ответственно-
сти. В соответствии со статьёй 
Кодекса административных 
правонарушений она тоже 
должна была бы оплатить весь-
ма солидный штраф.

Д и р е к т о р  Та л о в с к о й 
школы-интерната для детей-
сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, Виталий 
Овчинников принял на долж-
ность стоматолога зубного 
врача Светлану Суворину, не 
имеющую высшего медицин-
ского образования. Естествен-
но, не обладая необходимыми 
знаниями, она допускала в 
своей работе немало ошибок. 
В дальнейшем они могут отри-
цательно сказаться на здоровье 
её малолетних пациентов. И 
этому грубому нарушению 
положения о лицензирова-
нии Росздравнадзор дал со-
ответствующее толкование 
и определил меру наказания 
директору школы.

По закону протоколы об 
административных право-
нарушениях рассматривает 
мировой суд. Соглашается с 
оценкой «грубого нарушения 
лицензионных требований и 
условий» и мерами наказания 
виновных или аргументиро-
ванно отвергает её. Удивитель-
но, но мировые судьи районов 
решительно отвергли жесткую 
позицию Росздравнадзора. 
По мнению Ирины Хариной 
(Нововоронеж), Раисы Мель-
никовой (Репьёвка), Ирины 
Гавриловой (Таловая), все пра-
вонарушения, обозначенные в 
протоколах, являются мало-
значительными и достойны 
только устного замечания. 

Впору задать этим юристам 
вопрос: могут ли быть малозна-
чительными правонарушения, 
если законодательно они опре-
делены как грубые, влекущие 
за собой существенную угрозу 
жизни и здоровью социально 
незащищенных слоев населе-
ния? Не хочется влазить в де-
бри юриспруденции, но, быть 
может, некоторым юристам 

следует освежить в памяти 
Постановление Пленума Вер-
ховного суда РФ от 24.03.2005 
№5 «О некоторых вопросах, 
возникающих у судов при при-
менении Кодекса Российской 
Федерации об администра-
тивных правонарушениях», в 
котором установлено понятие 
малозначительности.

Более того, решения неко-
торых мировых судей вообще 
удивляют своими новация-
ми. Мировой судья Алексей 
Кавешников (Таловая) во-
обще не стал рассматривать 
дело об административном 
правонарушении директора 
Тишанского дома-интерната 
для престарелых и инвалидов 
Нины Прохоренко. Судья 
поставил в вину работникам 
Росздравнадзора, что они не 
разъяснили виновной положе-
ния ст.51 Конституции РФ, что 
нарушило права и законные 
интересы директора. Хотелось 
бы спросить правопримени-
теля Алексея Кавешникова: 
какой нормативно-правовой 
акт обязывает должностное 
лицо при составлении про-
токола об административном 
правонарушении разъяснять 
виновному положения этой 
статьи Конституции? 

- Мы посчитали, что от-
казавшись, по надуманной 
причине, рассматривать дело 
об административном право-
нарушении, судья Алексей 
Кавешников вынес ошибочное 
определение, - говорит юрист 
Росздравнадзора Ольга Осис. 
– Обратились с жалобой в Та-
ловский районный суд, он под-
держал наше мнение и обязал 
мировой суд рассмотреть дело 
по существу. 

Да, от нарушений, кото-
рые выявляются в различных 
медицинских и социальных 
учреждениях, никто пока не 
умер. Так что же будем ждать 
печальных прецедентов? Нуж-
но ли спускать все эти «мел-
кие» несоблюдения норм и 
правил «на тормозах» и до-
жидаться, пока они наберут 
критическую массу всеобщего 
безобразия? 

Судя по постановлениям 
мировых судей Воронежской 
области, рассматривающих 
представления специалистов 
Рос здравнадзора, это именно 
так. 

Наказать …замечанием
Право | Удивительное милосердие проявляют мировые суды  
воронежской области к тем, кто подвергает опасности жизни граждан
Больные, идущие на прием в поликлинику, жильцы 
всевозможных домов-интернатов, ученики, бегущие 
на медосмотр в кабинет школьного врача, никогда не 
думают о профессиональных способностях людей в 
белых халатах. Мы все уверены в том, что медработни-
ки, слушающие нас фонендоскопом, просвечивающие 
рентгеновским аппаратом, проводящие разные мани-
пуляции, обладают всеми необходимыми знаниями. И 
эти знания удостоверены соответствующими докумен-
тами – лицензиями и дают право на тот или иной вид 
медицинской деятельности. В большинстве случаев 
так и есть: руководители лечебно-профилактических 
медучреждений строго следят, чтобы врачи, фельдше-
ра, медсёстры имели необходимые разрешения на те 
виды деятельности, которыми занимаются.

«Мусорный ветер» крепчает
Проблема | впервые в воронежской области возбуждено уголовное дело по статье «Порча земли»
Сколько раз, проезжая по селам того же Новоусманского района, 
то там, тот здесь отмечал груды сваленного где попало мусора: в 
полиэтиленовых мешках или прямо так – насыпью, горой. Чего тут 
только нет: битое стекло и кирпич, ржавый утиль, пищевые отходы, 
тряпье, старая радиотехника, пластиковые бутылки… И картина эта, 
что самое страшное, кочует нынче по всем сельским районам. 
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Ответственность за 
нарушение природоохранного 

законодательства несут и собственники 
отходов, и компании, которые 
осуществляют их вывоз, и компании, 
которые производят захоронение.

вести
И медали,  
и зарплата

 Выпускные вечера – это 
то последнее, что останется 
навсегда связанным с дет-
ством и отрочеством для ста 
одиннадцати выпускников 
школ Каширского района. В 
новую, взрослую жизнь их 
напутствовали первые лица 
района, главы сельских по-
селений, директора школ, 
первые учителя, священно-
служители местных храмов, 
родители. Вместе с аттеста-
тами о среднем образовании 
одиннадцать человек получи-
ли золотые медали, а девять 
– серебряные. На выпускном 
вечере в Каширской средней 
школе к многочисленным 
поздравлениям присоедини-
лись настоятель Покровского 
храма села Каширское про-
тоиерей Стефан Некрылов и 
глава Каширского сельского 
поселения Сергей Усов. Вот 
уже третий год духовная и 
светская власть за достойные 
труды медалистам школы, 
которых в этом году девять 
человек, вручает первую в их 
жизни заработную плату. 

Химия творчества 
В Борисоглебской картинной 

галерее  имени П.И.Шолохова 
недавно открылась выставка 
живописи Марии Долговой. 

Родилась будущая худож-
ница в Поворино. Её учебу в 
Московском училище име-
ни Сурикова прервала Ве-
ликая Отечественная война. 
Завершить художественное 
образование ей не довелось 
и в трудные послевоенные 
годы. Выпускница ВГУ Мария 
Долгова работала учителем хи-
мии, но продолжала рисовать. 
На протяжении всей жизни 
занималась изучением истории 
изобразительного искусства 
и увлечённо пробовала свои 
творческие возможности в 
разных жанрах и стилях. 

Уже будучи на пенсии, Ма-
рия Фёдоровна подарила Бори-
соглебской картинной галерее  
имени П.И.Шолохова 23 свои 
работы. Они-то и представлены 
зрителям на выставке. 

Валентина Куйдина,  
Василий ЧЕРнОуСОВ. 

Педсовет 

Сорок восемь воронеж-
ских учреждений до-
школьного образования 
нуждаются в капиталь-
ном ремонте.

Наталья НЕКРЫЛОВА

Такая цифра была озвучена 
на коллегии по проблемам ра-
боты дошкольных учреждений, 
которая прошла в Управлении 
Роспотребнадзора по Воронеж-
ской области. В нашем регионе 
сегодня работают 565 детских 
садов, в которых воспитыва-
ются около 64 тысяч ребят (это 
меньше половины от общего 
количества дошколят). В «ли-
сте ожидания» стоят примерно 
двадцать тысяч воронежских 
малышей. 

- С 1991 по 2001 год рождае-
мость в регионе неуклонно па-
дала. Нестабильная социально-
экономическая ситуация в те 
годы привела к тому, что многие 
здания детских садов отдали 
в аренду под офисы. А те, что 
остались, целое десятилетие ни-
кто не ремонтировал, и они на-
ходятся в плачевном состоянии,  
- отметила первый заместитель 
руководителя департамента об-
разования, науки и молодежной 
политики Воронежской области 
Марина Мовшина.  – Но с 2005 
года рождаемость пошла вверх, 
и ситуация с нехваткой мест 
обострилась.

Власти обещают полностью 
решить эту проблему к 2017 
году. Основной упор делают на 
возврат помещений, где изна-
чально располагались детсады. 
В нынешнем году, например, 
вернут четыре таких здания, а 
в 2013-2014 годах – семь. Ми-
нистерство обороны передаст в 
муниципальную собственность 
восемь садов. В прошлом году 
на комплектацию новых и от-
ремонтированных помещений 
детсадов Воронежская область 
получила почти пятнадцать 
миллионов рублей из феде-
рального бюджета. В нынешнем 
ожидаемая сумма равняется 217 
миллионам 854 тысячам рублей. 
Она предназначена для строи-
тельства трёх и реконструк-
ции пяти зданий дошкольных 
учреждений.  Срок действия фе-
деральной целевой программы 
развития дошкольного образо-
вания заканчивается в нынеш-
нем году, но уже организована 
рабочая группа по разработке 
новой программы на 2013 -2017 
годы. Власти сделали ещё один 

шаг для ликвидации очереди в 
дошкольные учреждения. На 
федеральном же уровне при-
нят Закон о государственной 
финансовой поддержке частных 
детских садов.

Заместитель руководителя 
Управления Роспотребнадзора 
по Воронежской области Ольга 
Фуфаева рассказала о том, как 
в детских садах выполняются 
санитарные требования.

 – Сегодня капитальный 
ремонт требуется  48 дошколь-
ным учреждениям, и лишь 346 
детсадов имеют медкабинеты. 
В течение последних трёх лет 
каждый двадцатый детский 
сад сталкивался с проблемой 
прохождения проверки на со-
ответствие гигиеническим 
требованиям по параметрам 
микроклимата в помещениях. А 
это нарушение часто приводит 
к возникновение простудных 
заболеваний. Детское здоровье 
подрывает и переполненность 
групп, которая составляет 112 
процентов по области и 139 
процентов  - в Воронеже. Са-
мый высокий уровень заболе-
ваемости дошкольников  - в 
Рамонском, Хохольском, Бори-
соглебском и Новоусманском 
районах. 

Оказалось, что почти в пяти 
процентах дошкольных учреж-
дений пищеблоки не имеют 
необходимого набора  производ-
ственных, а в семи процентах 
нет достаточного количества 
складских помещений. Кроме 
того, не редко отсутствует не-
обходимая документация  на 
продукты, нарушаются условия 
их хранения. Были случаи, ког-
да детям давали запрещенную 
пищу: растительные спрэды, 
консервированные овощи с ук-
сусной кислотой, растворимые 
кофейные напитки. 

Но есть и хорошие новости. 
Например, за последние три 
года значительно уменьшилось 
число детсадов с отсутствую-
щими системами канализации 
и водоснабжения. 

- Мы можем построить осна-
щенные всем необходимым су-
персовременные детские сады, 
но если сотрудники будут от-
носиться к своим обязанностям 
безответственно, ребята никог-
да не смогут чувствовать себя 
комфортно и безопасностно, 
- не устают подчёркивать в Рос-
потребнадзоре Воронежской 
области.

Первый шаг к мотивации 
работников дошкольного об-
разования – приведение их за-
работной платы в соответствие 
со средней по региону. 

Детсадовый  
вопрос

К сожалению, подобные свалки –  
не редкость для районов Воронежской области.
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цена 5 руб.
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ФК АГРО
Тел.: 8 (834) 235-25-24, 8 (903) 656-04-04.
www.fkagro.ru

Свеклоуборочно- 
погрузочная 
техника РАЗЛИЧНыЕ ВАРИАНТы ПРИОБРЕТЕНИЯ 

(Сбербанк РФ, Россельхозбанк и др.)

Большой 
выБор 

б/у техники.

Сертифицировано.

Ре
кл

ам
а.

                                               

Beetliner Compact (12 т)
Beetliner Large (20 т)
Beetliner Max (28 т)

Cleanliner Classic 
                 (350 т/час)
Cleanliner Mega 
           (450 т/час)

аренда свеклоуборочных комбайнов и погрузчиков.

Значит, вам нужно выбрать именно 
Воронежскую автошколу ДОСААФ России! 

Опытные преподаватели и мастера вождения проводят подготовку водителей 
транспортных средств категорий «В», «ВС», «Д», «Е» и переподготовку с любой 
из этих категорий на любую другую. 

У нас одна из самых современных учебных баз в городе, собственный 
автодром. 

Занятия проводятся в дневную и вечернюю смену.
Стоимость обучения фиксированная – и никаких доплат! Оплата за обучение 

возможна по частям.
Есть вопросы – звоните: 236-47-64, 

236-68-94. Или приезжайте – наш 
адрес: ул.Грамши, 73а, кабинет 305, 
автошкола РОСТО (ДОСААФ). Занятия 
по интересующей вас категории могут 
начаться уже на следующей неделе!

Вы хотите не только получить Водительское 
удостоВерение, но и В соВершенстВе знать 
праВила дорожного дВижения и мастерски 
упраВлять аВтомобилем? Лиц. А № 209947 Инспекции 

по контролю и надзору в сфере 
образования Воронеж. обл.  

РЕКЛАМА

ФУТБОЛ

Дуракавалятели
заметки по поводу | Впечатления о ЕВРО нефутбольного болельщика 

 Удачи нам всегда не хвата-
ет! Правда, поначалу она всё 
же улыбнулась и определила 
российских футболистов в 
слабейшую на турнире группу. 
Поэтому вся страна млела от 
счастья и надежды. Увы, наши 
любимцы даже со слабыми 
игроками не сумели справить-
ся. Сборная завалила третью 
игру и вынуждена была попро-
щаться с чемпионатом. Хотя на-
кануне спортивные чиновники 
твердо говорили как минимум 
о четвертьфинале. 

Твёрдо знаю: российским 
футболистам никогда не стать 
чемпионами Европы, а о ми-
ровом первенстве лучше и не 
говорить! Мы абсолютно не-
футбольная страна! Тот факт, 
что на Евро-2008 завоевали 
бронзовые медали - чистая 
случайность. В обозримом бу-
дущем такого не повторится. В 
любом виде спорта мы можем 
стать чемпионами, даже негри-
тянского спринтера на стоме-
тровке кто-нибудь да обгонит, 
но в  футболе у нас никогда 
не будет успехов.  Зачем Пре-
зидент Путин завлёк в Россию 
чемпионат мира 2018 года мне, 
например, непонятно. Через 
шесть лет нас ждёт ещё один 
неприятный провал, теперь уже 
в родных стенах.

Спорт есть спорт. Проиграть 
сильнейшему обидно, но не 
стыдно. Постоянно проигрывать 
тем, кто слабее тебя, не только 
постыдно, но и позорно. Все, 
кто футбол понимает, плевались 
после этих матчей. Я и сам по-
смотрел два из них. Печальное 
зрелище - ни куража, ни огня, ни 
задора. Десять великовозраст-
ных мужиков лениво бегали по 
зелёному полю, перепихивая 
мяч друг другу. Я их очень даже 
понимаю: куда спешить, если 
добрый дяденька Фурсенко 
уже «отстегнул» им миллионы 
за каждый матч. Эти ребята не 
за честь российского флага би-
лись, не за то, чтобы оправдать 
надежды и вселить радость в 
миллионы поклонников этой 
игры. Один из болельщиков зло 
сказал в телекамеру: «В играх с 
Польшей и Грецией они валяли 
дурака».  Мне кажется, этот рас-
серженный человек был не прав. 
Российские футболисты просто 
делали свою работу. В данном 
случае делали плохо, ну и что 
– кто за это с них спросит? Мы 
привыкли носить их на руках, 
и для нас даже третье место в 
чемпионате 2008 года стало 
вселенской радостью.

Поэтому и рассердился 
капитан команды Аршавин, 
когда болельщики призвали 
его к ответу за поражение от 
греков. Поэтому и сказал, что 

«сборная никому ничего не 
должна»  и неоправдавшиеся 
надежды болельщиков – это 
их «личные проблемы». Такого 
финта от недавнего ещё кумира 
не ожидали, и разгоряченные 
фанаты едва не побили Шаву. 
Самое удивительное, что никто 
из футболистов, слышавших 
эту «разборку», не вступился 
за капитана. И это с их сторо-
ны непорядочно, ведь для них 
же старался Аршавин, когда 
выбивал из бесхарактерного 
Фурсенко по 70 тысяч евро 
каждому только за поездку 
на турнир, 400 тысяч евро на 
команду за ничью и 800 тысяч 
евро за победу. Таких премий 
нет ни в одной сборной Евро-
пы, но наши «пацаны» знают, 
как «бабки» рубить. Плюс ко 
всему на халяву прокатились 
в Варшаву и вместе с женами 
устроили хороший шопинг в 
тамошних магазинах.

Многие винят их, что не 
захотели разговаривать с жур-
налистами, что в отличие от 
спортсменов Украины, Хорва-
тии, Голландии не стали про-
сить прощения у болельщиков 
за свою бездарную игру. Не надо 
винить: они со своего тренера и 
президента РФС пример брали.  
В море, если тонет корабль, 
капитан спасает команду и по-
следним покидает погибающее 
судно. Наши футбольные капи-
таны первыми рванули от беды 

подальше. Сергей Фурсенко 
сразу после провального матча 
с греками, ни с кем не попро-
щавшись, улетел в Москву. Дик 
Адвокат, не моргнув глазом, 
заявил на пресс-конференции, 
что сборная России показа-
ла хорошую игру на турнире, 
улыбнулся и, помахав всем руч-
кой, сел в самолёт до Амстер-
дама, заявив при этом: «Мне не 
интересно, что думают обо мне 
в России». 

Это естественно: он полу-
чил от неё всё, что хотел! Его 
годовая зарплата была 7 мил-
лионов евро! В то время как 
у самых высокооплачиваемых 
европейских тренеров Висенте 
Дель Боске (Испания) – 1,5 
млн.евро, а Йоахим Лев (Гер-
мания) получал 2,5 миллиона. 
Впрочем, жадного голландца 
тоже обличать не стоит. Он 
поставил условие, и требуемые 
миллионы ему преподнесли на 
блюдечке. 

Президент Владимир Путин 
принимает опростоволосивше-
гося футбольного начальника в 
Кремле, заявляет, что сожалеет, 
что Фурсенко принял решение 
подать в отставку и просит 
его не покидать свой пост в 
европейской футбольной лиге. 
Вероятно, у многих любителей 
спорта эта карамельная сцена 
вызвала изжогу, и наблюдав-
шие её по ТВ не скупились на 
эпитеты.

Признаюсь: в футболе я действительно ничего не по-
нимаю. И если кто из знатоков станет мне доказывать, 
что во всех трёх матчах группового турнира Евро-2012 
россияне выглядели лучше соперников и всех могли 
обыграть, то я соглашусь. Если другой начнёт говорить, 
что нашей команде не хватило чуть-чуть удачи, то я и с 
этим спорить не буду.

Борис Ваулин

«Факел» на Балканах

Сборная города Нови-Сад –  
«Факел» (Воронеж) 1:6 (1:3)

Не приняли участия в игре 
с экспериментальной командой 
Комаров, Кириленко и Гайдин 
(все травмированы). Осталь-
ные 23 футболиста вышли на 
поле и провели по 45 минут. 
Лишь Аброскин играл всего 
первые двенадцать, а потом его 
заменил Свистунов, забивший 
в итоге два мяча. Самым актив-
ным игроком в первом тайме 
был Герасименко, открывший 
счет, а во втором - Фатеев. 
Игорь, прежде чем поставить 
окончательную точку в матче, 
обстучал почти все штанги: на 
52-й минуте сотряс боковую 

стойку, а на 67-й - перекладину. 
Отметился голом и 18-летний 
Богомолов.

«Войводина» (Нови-Сад) – 
«Факел» (Воронеж) 2:1 (0:1)

«Войводина» готовится к 
выступлению в Лиге Европы. 
Боевой матч, проходивший в 
жесткой игре, закончился по-
ражением «Факела», но, тем 
не менее, был насыщенным 
событиями и достаточно ин-
тересным. Начали воронежцы 
здорово. Голкипер забрал мяч 
в ногах прорвавшегося к во-
ротам Гицелова, а Свистунова 
откровенно сбили в штрафной 
площади, но свисток арбитра 
стыдливо промолчал. На 32-й 
минуте Клопков удачно пробил 
штрафной с дальней дистан-

ции. Мяч, минуя всех игроков, 
затрепетал в сетке, и «Факел» 
повел в счете.

Заметим попутно, что матч 
проходил под палящим солнцем 
при температуре + 37 градусов. 
Сразу после перерыва хозяева 
провели отличную комбина-
цию, но Терновский выручил 
команду после удара с близкого 
расстояния. На 62-й минуте 
тренеры «Факела» провели 
одновременно семь замен, и 
инициатива окончательно пере-
шла к «Войводине». Новакович 
ворвался во владения воронеж-
ского вратаря, Хабаров выпол-
нил подкат, но судья посчитал, 
что защитник провел его с на-
рушением правил, и указал на 
«точку». Реализовать пенальти 
вызвался сам потерпевший, но 
справедливость восторжество-
вала, и счет на табло не поме-
нялся. На последних минутах 
сербам удалось-таки добиться 
успеха. Сначала темнокожий 

Абубакар обвел Асютина и по-
разил пустые ворота, сравняв 
счет. За минуту до финального 
свистка Авраменко выскочил 
1х1 с вратарем, но пробил в гол-
кипера, а на последних секундах 
«Войводина» успела провести 
разящую атаку, и Новакович, 
нанеся точный удар, из анти-
героя матча превратился в его 
героя.

- Меня удовлетворили пер-
вые 60 минут, когда на поле был 
стартовый состав «Факела», 
- подвел итог встречи главный 
тренер воронежцев Констан-
тин Сарсания. - Нам удалось 
уверенно сыграть в обороне, 
и не дать сопернику шанс для 
взятия наших ворот. Потом на 
поле вышли молодые ребята, и 
хозяева смогли забить два гола. 
Я думаю, что это был хороший 
спарринг. Нужно было на фоне 
хорошей команды посмотреть 
на свои сильные и слабые сто-
роны, что мы и сделали. 

Воронежский «Факел» в усиленном режиме готовится 
к сезону в Сербии, проводя по две тренировки в день. 
Проведено два из трёх запланированных товарище-
ских матчей.

С уставом по суставам
здоровье | Европейская клиника «Сиена-Мед» предлагает современные методы лечения болезней опорно-двигательной системы

По каким же признакам 
можно понять, насколько се-
рьезны проблемы с опорно-
двигательной системой, и что 
делать, если боль мешает жить 
и работать? Отвечает руково-
дитель Центра терапии позво-
ночника и суставов Европей-
ской клиники «Сиена-Мед» 
Сергей Бухтояров:

- Травмы, пожилой возраст, 
лишний вес, неблагополучная 
генетика и даже пол пациента 
могут повлиять на прежде-
временное старение сустава. 
Дегенеративные процессы в 
суставах быстрее развиваются 
у женщин в менопаузе из-за 
прогрессирующего остеопо-
роза, поэтому артрозами в 65 
процентах случаев страдают 

представительницы слабого 
пола. У мужчин чаще возника-
ют такие заболевания суставов, 
как болезнь Бехтерева, подагра. 
Но, к сожалению, суставы мо-
гут болеть не только у пожилых 
людей: треть больных – люди 
моложе 35 лет. Наибольшая 
нагрузка у них приходится 
на коленные и тазобедренные 
суставы, поэтому они страдают 
чаще остальных. Самое рас-
пространенное заболевание 
– дегенеративный коксартроз 
(в народе этот недуг еще на-
зывают отложением солей), в 
основе которого лежит нару-
шение структуры хряща. 

Опасность заболеваний 
опорно-двигательной систе-
мы состоит в том, что пода-
вляющее большинство людей 
узнают о них только тогда, 

когда в костях уже не хватает 
30 и более процентов кальция, 
а также других элементов и 
случаются переломы. И только 
тогда возникает вопрос, к сожа-
лению, уже не профилактики, а 
срочного лечения. 

- На самом деле существует 
огромный список болезней 
опорно-двигательной системы. 
Самолечением в виде мазей, 
кремов и различных примочек 
заниматься не советую – мож-
но только навредить, - говорит 
доктор. 

В Центре терапии позвоноч-
ника и суставов предлагают 
комплексную диагностику, 
в том числе ультразвуковое 
сканирование позвоночника 
и суставов, компьютерную 
нейромиографию и многое 
другое. При необходимости в 
лаборатории можно сдать ана-
лизы и начать лечение прямо в 
день обращения. Специалисты 
разработали собственную про-
грамму лечения заболеваний 
позвоночника и суставов, в том 
числе остеохондроза позвоноч-

ника, грыжи межпозвонковых 
дисков, кифозов, нарушений 
осанки, сколиозов, артрозов и 
других заболеваний опорно-
двигательного аппарата.

Качество лечения зависит от 
многих факторов, в том числе 
и от клинической формы и 
стадии заболевания, варианта 
течения, степени активности 
патологического процесса, 
рентгенологической стадии 
заболевания, функционального 
состояния скелетно-мышечной 
системы, возраста, наличия 
сопутствующих заболеваний 
и других факторов. И, конеч-
но, своевременности лечения 
– чем раньше вы обратитесь 
к специалисту, тем более эф-
фективный результат можете 
получить. Сами собой эти бо-
лезни не проходят. 

Европейская клиника 
«Сиена-Мед»  

располагается по адресу:
г. Воронеж, ул. 60-й Армии, 

д. 22б (ост. «Линия»),  
тел. 8 (473) 247-77-55. 

Сайт в Интернете: 
www.sienamed.ru

ПРИёМ ВЕДУТ КВАЛИФИЦИРОВАННыЕ СПЕЦИАЛИСТы, КОТОРыЕ ПРЕДУПРЕДЯТ О ВОЗМОжНых ПРОТИВОПОКАЗАНИЯх
Лицензия ЛО-36-01-000111 от 08 августа 2008 г. выдана Главным управлением здравоохранения Воронежской области. На правах рекламы.

анастасия лихачЁВа

Парадокс: машины набирают всё более высокие 
скорости, а человеческое тело «замедляется» и стано-
вится всё более слабым и беспомощным. Наиболее 
распространённая в больших городах разновидность 
человека сегодня - «человек сидячий». Поэтому неуди-
вительно, что такой малоподвижный образ жизни, или 
по-научному - гиподинамия, является причиной более 
70 процентов заболеваний позвоночника и суставов.

КРИМИНАЛ
Ненависть до пожара довела

В областном центре воронежец спалил 
дачу тёщи.

Такой необычный «подарок» получила одна 
из жительниц города. У женщины с мужем её 
дочери сложились неприязненные отношения.

Как выяснили следователи, мужчина 
приехал на дачу к тёще в садоводческое то-
варищество. Сломав замок на двери и зайдя 
внутрь дома, он взял с кровати матрац и об-
лил один край ацетоном, а на другой бросил 
половину закуренной сигареты. Когда матрац 
начал тлеть, злоумышленник покинул дом. К 
полуночи дачный домик уже полыхал. Сторожа 
дачного кооператива заметили огонь и не дали 
ему перекинуться на другие строения.

Оперативники быстро вычислили поджи-
гателя. Мужчина в содеянном признался, но, 
как отметили в областной прокуратуре, даже на 
суде он не раскаивался, а наоборот, грозил тёще 
новыми расправами. Теперь ему предстоит про-
вести два года в колонии общего режима.

Опять «палёнкой» запахло
Воронежские полицейские изъяли со 

склада более 56 тысяч литров контрафактного 
алкоголя.

Стражи порядка в рамках расследования 
уголовного дела о подделке и изготовлению 
акцизных марок получили информацию о су-
ществовании в микрорайоне Подгорное склада 
с большим количеством контрафакта. Они 
обнаружили в помещении огромное количество 
ящиков со спиртосодержащей продукцией. 
Здесь были представлены более 20 известных 
и импортных производителей. Правда, накле-
енные на бутылках этикетки и акцизные марки 
явно имели признаки подделки. Документы 
на продукцию не смог представить и аренда-
тор склада. В общей сложности полицейские 

изъяли более 56 000 литров контрафактного 
алкоголя.

Подделывали справки 
В поле зрения оперативных работников по-

пала одна из ведущих специалистов сельского 
поселения села  Рамонье Аннинского района.

Местная жительница подозревается в под-
делки справки о заработной плате, которую 
предоставила в Аннинский комплексный 
центр социального обслуживания населения. В 
справку она внесла заведомо ложные сведения 
о своей заработной плате для того, чтобы её 
дочь – студентка одного из университетов Во-
ронежа, получала социальную стипендию. 

В совершении аналогичного преступления 
подозревается и бухгалтер Воронежского 
агроуниверситета. Жительница села Бродо-
вое также изготовила фиктивную справку о 
заработной плате. В течение всего 2011 года 
её сын – студент четвёртого курса одного из 
учебных заведений областного центра, получал 
социальную стипендию. Теперь за свои деяния 
женщинам предстоит отвечать по закону.

Кафе – под снос
Центральный районный суд Воронежа вы-

нес решение о сносе здания кафе «Губерна-
тор», расположенного в центре города. 

Проверкой установлено, что используемый 
под кафе земельный участок занят самовольно. 
В 2010 году прокурором города было направле-
но исковое заявление в Центральный районный 
суд с требованием освободить самовольно заня-
тый земельный участок путём сноса незаконно 
возведенного строения. Восьмого июня нынеш-
него года судом Центрального района Воронежа 
требования прокурора были удовлетворены. 

 Константин ШОМАХОВ,
Мария ЩЕГЛОВА.

P.S. Миллионы болельщиков во всем мире поздним воскрес-
ным вечером смотрели финал Евро-2012. Это был матч двух 
первоклассных команд Европы – Испании и Италии. Футбольное 
счастье улыбнулось испанцам: они стали чемпионами со счётом 
4:0. Такую игру приятно смотреть даже человеку, не понимаю-
щему футбол.
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